
Conseil d’établissement 2023-2024 École secondaire Dorval-Jean-XXIII 
 

                       PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
 DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2023-2024,  

TENUE DANS LA SALLE DE CONFÉRENCE DE L’ÉDIFICE JEAN-XXIII 
 

 Le 25 septembre 2023 
 

Présence des membres du conseil d’établissement            Présent - Absent 
 

Patrick Fernet                  représentant des parents                  ◼                                 

  

Karine Emmanuelle Garryer     représentante des parents                  ◼                             

  

Stéphane Lajoie        représentant des parents                             ◼                             

 

Jonathan Lévesque                  représentant des parents                                    ◼                               

                  

Vanessa Normand                    représentante des parents                                  ◼                 

    

Any Papazian                         représentante des parents                                     ◼                 

 

Isabelle Sénécal                     représentante des parents                                     ◼                        

 

Denis Bélanger                       représentant des enseignants                                ◼                 

 

Claudio Cancino                   représentant des enseignants                                ◼                 

 

Svitlana Gorash                      représentante des enseignants                              ◼                 

 

Marie-Claude Tremblay        représentante des enseignants                              ◼              

 

À venir                                      représentant des professionnels                            ◼  

 

À venir                                     représentant du personnel de soutien                                  ◼ 

 

À venir                                     représentant des élèves                                              ◼ 

     

À venir                                     représentant des élèves                                              ◼ 

 

Maude Potvin     représentante de la communauté                         ◼                

 

                       

ÉTAIT ÉGALEMENT PRÉSENT : 

 
Doina Ezaru     Directrice                              ◼                 
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No. 1. Présence et quorum 

 

Les présences sont prises et nous avons quorum.  

Les élections pour les représentants des élèves seront faites début octobre. Les élections des 

représentants des professionnels et du personnel de soutien sont à venir aussi. 

Monsieur Cancino se propose comme maitre du temps. Sa proposition est acceptée à 

l’unanimité. 

 

No. 2. Mot de la directrice 

 

Madame Ezaru nous souhaite une belle première rencontre et une belle année à travailler 

ensemble en harmonie. Elle rappelle aux membres qu’ils doivent toujours avoir en tête l’intérêt 

des élèves.  

 

No. 3. Mot de bienvenue et mot de la présidente 

 

Madame Normand, présidente sortante, souhaite la bienvenue à tous et mentionne qu’elle 

est heureuse de voir la diversité des nouveaux parents et professeurs présents au CÉ car ils 

pourront témoigner de la perspective d’autres programme (FPT, adaptation, etc.).  

 

No. 4. Ordre du jour et durée prévue de l’assemblée 
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Le projet d’ordre du jour du 25 septembre 2023, ainsi que les 

documents au soutien des sujets qui y apparaissent, sont transmis si 

possible, aux membres au plus tard 5 jours avant la tenue de la 

séance. 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Jonathan Lévesque, appuyé 

par Claudio Cancino, il est résolu à l’unanimité :  

 

D’ADOPTER l’ordre du jour de la séance régulière du Conseil 

d’établissement du 25 septembre 2023. 

 

 

L’ordre du jour est présenté et la durée prévue de l’assemblée est de 19 heures à 21h00 heures.   

 

No. 5. Questions du public 

 

Il n’y a pas de question du public. 

 

No. 6. Présentation des membres élus du CÉ 

 

Un tour de table a été fait préalablement au début de la rencontre pour que toutes les 

personnes réunies au CÉ puissent se présenter. Madame Normand indique que nous devons 

déterminer quels parents seront sur les deux postes d’une durée d’un an compte tenu que 

cela n’a pas été décidé lors de l’AGA.  Monsieur Lévesque se propose pour l’un des deux 

postes, car son fils termine ses études secondaires cette année. Les membres conviennent de 
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procéder par tirage au sort pour déterminer qui sera sur le second poste. Suite au tirage, Patrick 

Fernet devient le 2e parent élu sur le second poste d’un an. 

 

 

No. 7. Élection à la présidence du CÉ 

 

Madame Ezaru explique quel est le rôle du président du conseil d’établissement. Mme 

Normand mentionne certaines des tâches en lien avec ce rôle. 

 

Un tour de table est fait parmi les parents afin de demander qui souhaite être président. 

Monsieur Lévesque propose Mme Normand et est appuyé par Madame Garryer et Monsieur 

Lajoie. Madame Normand est élue par acclamation.  

                     

No. 8. Élection à la vice-présidence du CÉ 

 

Madame Normand explique le rôle du vice-président. Monsieur Lévesque se propose au poste 

de vice-président. Il est appuyé par Madame Normand et Madame Garryer. Il est élu par 

acclamation.  

 

No. 9. Élection d’un secrétaire 

 

La régie interne indique que c’est à la direction de nommer un secrétaire. Une vérification 

devra être faite pour valider si ce doit être une nomination ou une élection. Dans l’intervalle, 

le CE procèdera par élection.  

Il est préférable qu’une seule personne soit secrétaire afin d’éviter un roulement tout au long 

de l’année. Denis Bélanger propose Marie-Claude Tremblay qui accepte le poste et qui est 

élue par acclamation.  

 

No. 10. Procès-verbal du 6 juin 2022 

 

Correction à faire :   il faut ajouter 9a et 9b aux deux résolutions passées au point 9 afin de bien 

les distinguer. 
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ATTENDU que le procès-verbal de la séance régulière du Conseil 

d’établissement du 6 juin 2023 a été transmis aux membres au plus 

tard 5 jours avant la tenue de la séance. 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de monsieur Fernet, et appuyé par 

madame Garryer, il est résolu à l’unanimité :  

 

D’ADOPTER le procès-verbal de la séance régulière du Conseil 

d’établissement du 6 juin 2023. 

 

 

No. 11. Suivi du procès-verbal 

 

Aucun suivi.  

 



Conseil d’établissement 2023-2024 École secondaire Dorval-Jean-XXIII 
 
              

No. 12. Fonctionnement du CÉ 
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A. Fonctionnement du CÉ 

• Règles de régie interne 

• Proposition dates rencontre du CÉ 

• Dénonciation d’intérêt 

• Formation pour les membres du CÉ 

• Budget du CÉ 

• Sorties éducatives 

 

 

 

No.12A. Règles de régie interne 

 

La Régie interne doit être révisée à chaque année. Certains points peuvent être modifiés au 

besoin. Madame Normand propose que d’ici la prochaine rencontre, tous les membres 

prennent le temps de faire la lecture de la régie interne et qu’au besoin, des modifications 

soient effectuées lors de la prochaine rencontre du CÉ. Cependant, il est rappelé que certains 

points liés à la Loi sur l’instruction publique (LIP) ne peuvent pas être modifiés.  

 

Madame Normand acceptera les propositions de modifications / recommandations par 

courriel d’ici la prochaine rencontre du CÉ. 

 

No.12B. Proposition dates rencontres CÉ 

 

Les séances se tiennent dans la mesure du possible entre 19 et 21h. Un minimum de 5 

rencontres doivent-être tenues par année. En général 6 dates sont fixées. Le choix de la 

journée du lundi semble convenir à tous les membres. Madame Ezaru et madame Normand 

évalueront les dates potentielles pour ces 6 rencontres et reviendront avec une proposition de 

dates lors du prochain CÉ.  

 

No.12C. Dénonciation d’intérêt 

 

Tous les membres du conseil devront remplir le formulaire de dénonciation d’intérêt et devront 

le remettre à madame Ezaru.  

                         

No.12D. Formation pour les membres du CÉ 

 

Tous les membres du conseil d’établissement doivent suivre une formation obligatoire. Cette 

formation vise à les soutenir dans l’exercice de leurs fonctions et pouvoirs prévus dans la LIP. La 

formation est offerte sous forme de capsules vidéo permettant de bien connaître les rôles et 

mandats. Le lien pour accéder à la formation sera envoyé aux membres. 

                                                               

No.12E. Budget du CÉ 

 

Le CÉ dispose d’un petit budget chaque année. Ce budget est d’un montant de 450$.  
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Aux termes des échanges, il est proposé par Vanessa Normand, appuyée par Any Papazian 

que ce montant soit utilisé pour remercier l’ensemble des membres pour leur contribution au 

CÉ sous forme d’un repas avant la période des fêtes ou à la fin de l’année. Approuvé à 

l’unanimité. 

 

No. 12F. Sorties éducatives 

 

Madame Ezaru présente le tableau résumant l’ensemble des sorties éducatives et explique les 

différentes possibilités quant aux frais exigés aux parents lors de sorties. Il peut arriver qu’un 

apport financier soit demandé aux parents. Cependant, il existe des mesures qui offrent des 

subventions pour certaines sorties dans les milieux culturels. Les activités parascolaires 

permettent également à plusieurs élèves de faire des activités gratuitement ou à faibles coûts.  

 

Plusieurs parents indiquent qu’il serait intéressant de procéder à des clarifications dans le 

formulaire et dans le tableau afin qu’on puisse voir rapidement s’il y a un montant chargé aux 

parents. Madame Ezaru mentionne qu’ils envisagent effectivement de clarifier le formulaire. 

Les enseignants seront informés du protocole lors de la 2e semaine du mois d’octobre.  

 

Il est mentionné que la sortie à l’opéra des élèves de volet musique du 21 septembre dernier 

n’est pas indiquée dans le tableau présenté. L’ajout devra être fait.  

 

Sur proposition de Claudio Cancino, appuyer par Stéphane Lajoie, il est résolu à l’unanimité 

d’approuver l’ensemble des sorties éducatives.  

 

 

No. 13   Démarches pédagogiques 

 

Madame Ezaru présente plusieurs initiatives initiées et consolidées depuis le début de l’année.   

En ce début d’année, elle énumère plusieurs réussites : 

• Le bilan de la rentrée scolaire positif malgré les travaux à l’extérieur des bâtiments. 

• La présentation d’une conférence aux élèves de de la 4e et de la 5e secondaire lors de 

la rentrée.  

• L’accueil des nouveaux enseignants,  

• Les nouveaux groupes TSA qui vont très bien  

• le nouveau groupe sport qui a déjà effectué trois sorties 

• les portes ouvertes : il y a eu de nombreux visiteurs et beaucoup de bénévoles élèves 

et parents 

• l’assemblée générale des parents s’est bien déroulée 

• Le programme mentor/mentorés a pris son envol 

Mme Ezaru informe aussi de l’intention de mettre le plus possible les bons coups sur le Facebook 

de l’école.  

Claudio Cancino, répondant TIC, explique le déploiement des Chromebook et leur utilisation.   

 

Il est demandé aux parents s’ils ont des commentaires sur la rentrée et le début d’année.  

Mme Garryer mentionne que les demi-journées d’accueil n’ont peut-être pas été rentabilisées 

auprès des plus vieux. Certains enfants ont eu l’impression de perdre leur temps. Même chose 

pour la journée où la STM s’est présentée à l’école. À ce niveau, madame Ezaru mentionne 

qu’un manque de personnel de la part de la STM est en cause et que des ajustements devront 

être apportés.  
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No.14.  Budget investissement 

 

Mme Ezaru parle de l’investissement de près de 5 millions à l’édifice Jean-XXIII (changement 

des fenêtres/moustiquaires). Les moulures, la membrane extérieure ainsi que le drain français 

restent à finaliser. L’isolation a aussi été refaite. À moyen terme, les anciens locaux de musique 

seront refaits pour accueillir le café étudiant. Les portes d’entrée des élèves seront aussi 

refaites. La fin des travaux est prévue fin octobre. 

Éventuellement, les blocs sanitaires du côté pair devraient être rénovées.  

 

No.15 Rapport du représentant du comité de parents 

 

Il n’a pas eu de représentant élu pour le comité de parents du Centre de service. Madame 

Ezaru et madame Normand transmettrons les communications du comité de parents au CE 

lorsque nécessaire.  

 

No.16 Point parents du CÉ 

 

• Uniforme. Monsieur Lajoie mentionne qu’il a entendu parler de l’arrêt potentiel du port 

du demi-uniforme et souhaite savoir ce qu’il en est.  

Madame Ezaru dit qu’il demeure pour l’instant, car le contrat avec la compagnie d’uniformes 

se terminait cette année et que les réflexions entamées l’an dernier en sous-comité (élèves, 

enseignants, personnel, parents) sur le code vestimentaire n’ont pas été finalisées. Un sous-

comité sera de nouveau formé cette année une fois le conseil étudiant formé et se penchera 

sur ce dossier. Des journées ponctuelles sans uniforme sont prévues. 

 

• Service alimentaire. La stabilité est appréciée de la part des parents ainsi que de 

l’ensemble des utilisateurs.  

                                                                                                                                                

No.17 Rapport des représentants des enseignants 

 

Claudio Cancino mentionne que les enseignants ont été reçus au Château Vaudreuil lors de 

la première journée de travail au retour des vacances ; cet accueil a été très apprécié de la 

part de tous. Nous avons aussi aimé les ½ journées de classe afin de pouvoir bien préparer les 

premiers cours.  

             

No.18    Rapport du représentant des professionnels 

 

Il n’y a pas encore de représentants des professionnels. 

                                                                                                                                                            

No.19    Rapport des représentants de la communauté 

 

Depuis la fin de l’année dernière, nous avons une représentante de la communauté. Il s’agit 

de Maude Potvin de la Ville de Dorval.  

Maude Potvin parle de la réception de 7 groupes des cours d’art plastique au Centre 

communautaire Sarto Desnoyers en vue d’une exposition qui sera présentée avant Noël avec 

les groupes de Mmes Verreault et Poirier. Dans le cadre du projet, les jeunes auront à travailler 

avec des personnes âgées.  

Elle mentionne que beaucoup d’activités sont offertes gratuitement par la ville de Dorval aux 

jeunes de l’école. Maude transférera les informations en lien avec les activités de la Ville à la 
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direction pour diffusion directement via l’Hebdo pour que les enseignants puissent connaître 

la diversité des activités proposées.  

 

No.20   Rapport des représentants des élèves 

 

Il n’y a pas encore de représentants d’élèves. 

 

No.21 Rapport des représentants du soutien 

 

Il n’y a pas encore de représentants du soutien. 

 

No. 22 Levée de l’assemblée 

 

La levée de l’assemblée se fait à 21h07, proposée par M. Cancino et appuyée par Mme Potvin. 

 

 

 

 

 

 

_____________________________________              ___________________________________ 

                                                                                       Madame Doina Ezaru 

   Président du conseil d’établissement                              Directrice 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


